

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## Puntos de suscripción.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.  
Y en esta tipografía.  
En Palma: Tipografía Católica.

## Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

**ANUNCIOS Y AVISOS.** Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de preci  
Los no suscritores á 10 id.

## SECCION RELIGIOSA.

**Domingo 1.º**—Domingo de Sexagésima.—San Cecilio y San Ignacio obispos y mártires.

**Lunes 2.º**—*La Purificacion de Ntra. Señora* y San Cándido mártir en Roma.

**Martes 3.º**—San Blas obispo y mártir y el beato Nicolás de Longobardo confesor.

**Miércoles 4.º**—San Andrés Corsino, obispo.

### Cultos.

**Domingo 1.º**—La Misa y el oficio divino son de la Dominica de Sexagésima con rito semidoble y color morado, haciéndose conmemoración de San Ignacio obispo y mártir.

En la Catedral se hace la publicacion de la Santa Bula predicando el Rdo. Lic. Sr. D. Lino Singla Pbro. Secretario del Ilmo. Sr. Obispo.

En el Rosario por la tarde explicacion de la doctrina por el Rdo. Sr. D. Pedro Moll Pbro.

En San Francisco en la Misa conventual Homilia y por la tarde despues del rezo del Santo Rosario Doctrina por D. Pedro Villalonga Ecónomo.

Los congregantes del Sagrado Corazon de Jesús tendrán Misa de Comunión, en la iglesia de San Agustin, á las siete y media, y por la tarde el ejercicio de costumbre.

En el Oratorio Salesiano se dará principio á una solemne novena á Maria Auxiliadora para obtener por la poderosa intercesion de tan Misericordiosa Madre la curacion de algunos enfermos, si asi conviene. Los dias festivos tendrá lugar durante la Misa que se celebra á las 7, y los dias laborables á las seis y media.

**Lunes 2.º**—La Misa y el oficio divino son de la Purificacion de Nuestra Señora Titular de la Santa

Iglesia Catedral con rito doble de 1.ª clase y octava y color blanco.

En la Catedral oficiará de Pontifical el Ilmo. señor Obispo, predicando sobre el misterio del dia el M. I. Lic. D. Roque Coll Canónigo Magistral.

En San Agustin al anocheecer, explicacion de Catecismo por el M. I. Sr. D. Antonio Villas Canónigo Lectoral.

En San Agustin á las dos y media de la tarde, despues del rezo del santo Rosario se practicará solemnemente la visita de la Felicitacion Sabatina con exposicion de S. D. M.

Oratorio Salesiano.—A las siete de la mañana habrá Misa matutinal pastoril cantada por la Escofanía de la Inmaculada y comunión general.

**Martes 3.º**—La Misa y el oficio divino son de la Commemoracion de la Pasion de Nuestro Señor Jesucristo con rito doble mayor y color encarnado, haciéndose conmemoracion de Santa Inés vírgen.

Exposicion de S. D. M. en el Rosario.

**Miércoles 4.º**—La Misa y el oficio divino son de San Andrés Corsino obispo y confesor, con rito doble y color blanco.

Exposicion de S. D. M. en Santa Clara.

## Mas sobre la santa Pastoral Visita.

De nuestro estimado colega «El Mahonés» cortamos los siguientes párrafos relativos á la Santa Pastoral Visita que nuestro amadísimo Sr. Obispo ha verificado á la ciudad de Mahon y pueblos inmediatos. Dice así «El Mahonés»:

»Nuestros lectores tienen ya noticia de la recepcion y actos principales con que se ha celebrado en esta ciudad la venida de S. S. Ilma. Mahon, lo mismo que los pueblos de Villa-Cárlos y de S. Luis que el Sr. Obispo visitó el domingo último han recibido á S. Ilma. como Enviado del cielo, procurando atestiguar la mas sincera sumision y el mas espontáneo cariño á la Autoridad eclesiástica.

El Sr. Obispo se ha esforzado asimismo en demostrar el paternal amor que siente por esta grey que el gran Padre de familias le ha confiado. Su apostólico celo no le ha permitido casi tomar un momento de descanso. Se ha hecho todo para todos y con una actividad infatigable y una dulzura nunca desmentida no se ha dado un instante de reposo.

El esplendor del culto, el deseo de la casa del Señor, el conocimiento de las necesidades del pueblo cristiano; el estado de la instruccion de la juventud, la observancia de las leyes de la Iglesia, todo cuanto constituye el objeto predilecto y único de la Santa Pastoral Visita ha ocupado sin cesar á nuestro Prelado, cuya venida no dudamos asegurar que ha sido de feliz augurio para el bien de todos.

Por nuestra parte debemos consignar con inmensa satisfaccion, que nos hemos complacido en el hermoso espectáculo que se ha ofrecido á nuestra vista. Porque hemos notado despertar el espíritu católico, hemos visto converjer hácia el Sr. Obispo las miradas de todos los fieles, agrupándose sin escepcion de clases y de condiciones al rededor del Jefe de la Iglesia de Menorca.

Con la mayor complacencia hemos observado á todas las Autoridades disputarse el honor de ser los primeros en besar el Anillo pastoral. Hemos notado el empeño de las Corporaciones civiles y militares en visitar al Prelado Diocesano, que ha recibido numerosísimas pruebas de consideracion

y afecto de estos habitantes. Hemos visto el empeño en obsequiar al Ungido del Señor, y hemos dado gracias á Dios al ver reunirse y cobijarse bajo el sagrado báculo á todos los elementos que pueden contribuir á la salvacion de la Sociedad tan trabajada hoy y pervertida por perversas enseñanzas y pestilenciales doctrinas.

»S. S. Ilma. para todos ha tenido una palabra de aliento y una saludable exhortacion, y ahora explicando lo que se significa la Santa Visita, luego dando á conocer la importancia de la mision episcopal, hablando aquí de la necesidad de la educacion religiosa, señalando allí los deberes de los fieles, ya tomando pié del Santo Evangelio dirigiendo hermosa homilia ya llamando á los pecadores para que se conviertan, ya señalando donde están los pastos saludables y donde los venenosos, y siempre oportuno, siempre con la sencilla y penetrante elocuencia de un apóstol, siempre acomodado á las necesidades de los oyentes, ha esparcido por doquiera la semilla de la palabra de Dios, envuelta en inmenso tesoro de cariño y de amor hacia todos.

Un objeto ha sido no obstante materia principal de sus exhortaciones, insistiendo en sus entrevistas con el Rvdo. Clero y dejando especialisimamente recomendado á los Sres. Párracos, es la enseñanza del Catolicismo, que quiere promover y estender cuanto sea posible, y en favor de la que ésta dispuesta á hacer cualquier sacrificio.

En resúmen, la venida del Sr. Obispo ha sido de eficaces resultados y en los pocos dias que ha permanecido en esta ciudad se ha captado las simpatías de todos, habiendo recibido pruebas de adhesion del grande como el pequeño, del sábio como del ignorante y de todas las clases de la sociedad. Al despedirse para Ciudadela le acompañan el afecto y filial cariño de estos moradores, que sin escepcion desean volver á tener pronto satisfaccion de saludar al Prelado diocesano.»

## LOS NUEVOS TIEMPOS

Hemos entrado en las postrimerías del siglo decimonono. El día de cien años está en plena noche y los ojos excrutadores que sondean las tinieblas de lo porvenir vislumbran ya los primeros rayes del próximo día secular, del siglo veinte que se presenta en lontananza como iris de paz después de pavorosa é interminable tempestad.

Los hombres pensadores se recogen dentro de sí mismos y se preguntan ¿qué será el siglo XX? La respuesta forzosamente ha de ser múltiple, y tan varia como el pensamiento humano en distintos individuos de la humana especie. En algo, empero, están de acuerdo todas las respuestas. En que el siglo XX será el siglo de las soluciones, como el siglo XIX ha sido y es el siglo de las pruebas y de los ensayos.

Desde que este siglo vino á luz vivimos en constante interinidad.

Las palabras proyecto, reforma, progreso y otras semejantes las soltamos á cada momento. Se vive al día y como de paso. El que se está quieto se suicida. Todo se mueve apresuradamente, vertiginosamente, como impulsado por el genio de las tormentas. Hombres é instituciones nacen, crecen, se desarrollan, decaen y mueren como flor de un día. en un abrir y cerrar de ojos. La humanidad, como si preveyera la próxima cenquista de un nuevo mundo, del paraíso terrenal en que se meció su cuna, se arroja por los caminos de lo porvenir con delirante frenesí.

Cuando un hecho es universal hay una razón de causa universal también, y partiendo del profundo axioma formulado por Fenelón: *el hombre se mueve y Dios le guía*, único principio que puede dar base y carácter de ciencia á la llamada filosofía de la historia, este hecho se impone á la consideración y solicita perfectamente de todas las inteligencias su racional estudio. A par de este hecho universal, de ese movimiento, de esa marcha atropellada de los hombres y

las cosas hácia los nuevos tiempos que instintivamente se anhelan, existe otro hecho universal que se impone con igual fuerza á nuestra atención: la lucha, el combate, la pelea continúa como condición de existencia en la vida moderna.

Movimiento y lucha; he ahí lo que forma el carácter de este siglo.

Calma y paz; esto formará probablemente el carácter del siglo próximo.

Movernos, luchar incansables para que esa paz y esa calma se realicen en el seno de la verdad y la justicia en los nuevos tiempos que se acercan, es el primero de nuestros deberes como católicos y ciudadanos.

A la luz de aquel luminoso axioma el movimiento y la lucha son indispensables para la victoria. Cuando todo conspira, en el orden físico y en el orden moral, á acelerar en rápida progresión el movimiento y todo lo incita á la batalla en todos los órdenes de la humana actividad, pararse, cruzar los brazos, es algo más que un suicidio, es una apostasía, una traición.

Y no se nos diga que ya estamos bien donde estamos, que cuando uno no quiere dos no riñen. Separarnos de las leyes generales es condenarnos á voluntario ostracismo, es protestar en cierto modo contra la misma providencia de Dios.

¡Levantaos y andad! les diremos á esos egoistas empedernidos que á trueque de una buena digestión dejarían hundir el mundo.

¡Andad y luchad! gritaremos con la voz y el ejemplo á esa turba multa de comodones y pancistas que no dejan de los labios las palabras calma y paz con que pretenden dormir tranquilos adormeciendo todos los impulsos de lucha, todas las fuerzas de combate.

¡Esta es hora de luchar!

¡Este es tiempo de caminar de prisa!

La Iglesia nos da el ejemplo. Mirad á ese hombre providencial que nació en los albores del siglo y hoy lleva de frente sus más altos problemas. Contemplad al ínclito

Leon XIII, doblegado por el peso de los años, que no por la carga inmensa que lleva á cuestas, de pié, con una mano en el timón de la barquilla de Pedro, firme, sereno, y señalando con la otra su puesto de honor á las legiones de la cristiandad que van respondiendo á su voz de guerra.

La antigua impedimenta se ha abandonado; ¡esa colosal impedimenta que por tantos lustros ha servido de estorbo invencible á los ejércitos de Dios!

A la apostasía general, más ó menos vergonzosa y disimulada, de las antiguas dinastías que allá por tiempos fueron brazo derecho de la Iglesia, se ha seguido un ¡adelante! irresistible. A su empuje se han roto lazos y cadenas seculares y se han puesto en pié las falanges de Cristo y se ha enarbolado con todos los prestigios de la victoria la eterna bandera de Dios.

Los nuevos tiempos se acercan. Prematuramente caducas y podridas por sus mismos vicios se van cayendo y derrumbándose las instituciones y sistemas políticos en que el liberalismo encarnó y vivió potentísimo. Por deliberada y misteriosa manera, sistemas é instituciones y razas en quien fiaron las gentes sencillas la salvación social se precipitan y hunden en las tinieblas de lo definitivamente pasado, sin honra y sin prestigio, dando en su último adiós un puntapié solemne á su propia historia.

Los nuevos tiempos se acercan. Tan inexcrutables como son los caminos de Dios, son claras y evidentes sus providencias históricas. Y cuando todo se mueve y agita zarandeado por opuestos aquilones y en todas partes se lucha y pelea sin tregua ni descanso, y el anciano Vicario de Cristo y los Obispos sus lugartenientes se aprestan á más altos y decisivos combates, es imperioso deber de conciencia luchar ó aprestarse á la batalla.

Cuánto á ello se oponga debe desecharse *in totum*. Cuanto á ello ayude, abrazarse apresurada y sincerísimamente.

Al principiar la gran batalla las huestes

católicas cerrarán contra todos los que no están con ellos, amigos y enemigos:

¡Los nuevos tiempos se acercan!

*Recedant vetera!*

*¡Nova sint omnia!*

#### OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

El Rdo. Sr. Obispo de Pamplona remitió al Excmo. Cardenal Secretario de Su Santidad carta, acompañada de oportuna letra de cambio, para que el día de la Inmaculada pusiera Mons. Rampolla en mano del Padre Santo la ofrenda que el Prelado y fieles del Obispado de Pamplona hacían el pasado año al Dinero de San Pedro.

La cantidad recogida con este objeto y remitida á Su Santidad es de 25.000 pesetas.

El Cardenal Rampolla ha escrito al Sr. Obispo de Pamplona dando gracias en nombre de Su Santidad y bendiciendo á todos los que han tomado parte en la ofrenda referida.

Un representante de una nación extranjera en Sevilla, se dedica de una manera vergonzosa á la propaganda de una religión que no es la nuestra.

Todos los días, medio disfrazado con un largo leviton, va por las calles de Sevilla repartiendo biblias y otros folletos protestantes, y hasta suele entrar en los barcos para sembrar su foco de perdición. Poco honroso es para el Cuerpo Consular de Sevilla contar como colega á un repartidor de folletos bíblicos.

No sabemos que derecho tiene este individuo á que se le tolere el abuso que viene practicando.

Tenemos en campaña una mujer para explorar el Africa.

Es, por supuesto, una norteamericana, se llama Mrs. Sheldon, y lleva pasaporte especial del ministro de Estado de su país, y recomendaciones de su Gobierno para el

sultán de Zanzibar, donde organizará su expedición.

Mrs. Sheldon no piensa llevar en su viaje al centro de Africa más escolta que unas cuantas mujeres árabes y africanas.

Lo raro es que el único objeto de su arriesgado viaje consiste en estudiar las costumbres domésticas de las tribus africanas, y sobre todo traer al mundo civilizado una gran colección de sus cantos, recogidos por medio del fonógrafo.

Panterser, el célebre metereólogo belga, acaba de dar al público pésimas noticias acerca del presente invierno.

Parece que el frío que hemos sufrido es nada comparado con el que aún experimentaremos.

Este invierno, según Panterser, va á ser rigurosísimo.

Hasta el mes de Mayo estamos condenados á períodos de quince días de frío del más extremo rigor, seguidos cada uno de esos períodos de tres ó cuatro días de nieve.

Dícese que el Papa, obligado por la necesidad, lleva la economía hasta los mas insignificantes gastos.

Su Santidad es un modelo de economía. Para su mesa no gasta más que 100 pesetas al mes; ni un céntimo más. Esta cifra, por invirosimil que parezca, es oficial.

Cuando no era más que Arzobispo León XIII, tenía cocinero y pinche; ambos le siguieron al Vaticano. Pero habiendo muerto el cocinero, Su Santidad no le ha reemplazado, y el pinche es quien prepara solo los platos de la frugal mesa pontificia.

Antes iluminaban de noche todas las antecámaras que preceden á las habitaciones del Papa, Ahora no encienden los más que en la última.

Nuestro Santísimo Padre experimenta necesidades.

El las sufrirá con valor y resignación, y hasta con alegría; pero que haremos sus hijos nada por auxiliarle?

## Gacetilla.

### SECCION CATEQUÍSTICA

#### II.

El entendimiento humano, al decir de un autor, suele preguntarse: ¿Es cierto que Dios ha hablado? ¿Es cierto, es evidente que Dios nuestro Padre ha hablado al hombre, le ha manifestado inefables misterios escondidos en su mente desde toda la eternidad, le ha declarado verdades excelsas para conducirlo por los derroteros del mundo? ¿Sí, ó no?

A los que en un momento de alucinación ó víctimas del engaño sintiesen el desaliento de la duda, les diría: pobrecitos deslumbrados, estudiad en cualquier obra de sana Teología, los fundamentos de la Religion; recorred las brillantes páginas de los apologistas; practicad los preceptos de la moral y observad la conducta de los buenos católicos; leed las actas de los mártires, las vidas de los santos, las historias verdaderas de las órdenes religiosas; considerad la admirable organización de la Iglesia, los beneficios que derrama á manos llenas en todo el mundo, las instituciones que anima, las obras que emprende y el espíritu que la impulsa; medita en esos antiquísimos códigos de la sabiduría y de amor, llamados Sagradas Escrituras, carta venida del cielo, luz indeficiente de la humanidad, árbol de la vida plantado junto al cauce de los rios y arca de cedro de las riquezas eternas.

Cualquiera que de buena fé, recorre y examina tantos y tan elocuentes testimonios, exclamará, ayudado de la gracia de Dios, como San Pablo: «Muchas veces y de muchos modos habló Dios á nuestros padres por medio de los profetas; últimamente nos ha hablado por medio de su Hijo, á quien constituyó heredero de todas las cosas y por quien creó

la série de todos los tiempos.»

Dios, pues, ha hablado á los hombres. La Santa Iglesia Católica es la depositaria y custodio fiel de las verdades reveladas por Dios. Pero la Iglesia ¿ha propuesto alguna fórmula donde estén contenidas y compendiadas por maravilloso modo tales verdades? Sí. Y esta fórmula sublime se llama EL CREDO, al cual añade el Catecismo los artículos de la fé.

El Credo que antes de separarse compusieron los Apóstoles; el Credo que los Padres de Nicea y Constantinopla aclararon para armarse contra el pérfido arrianismo; el Credo que San Atanasio amplió con exactísimas distinciones es; la bandera de la fé católica, el resumen de las verdades reveladas, y ha resonado y resonará eternamente bajo las bóvedas de nuestras iglesias, expresando la creencia en la unidad de Dios, en la Trinidad de personas divinas, en la Encarnacion del Verbo, en la Redencion universal, en la inspiracion de las Sagradas Letras, en la sociedad militante de los fieles que, á las órdenes del Romano Pontífice, espera, despues de los rudos embates del tiempo, las recompensas de la eternidad.

Dios nos ha hablado. ¡Ah! Repitamos tan verdadera palabra. Y si Dios nos ha hablado, ¿cual es nuestro deber? Prestar gustosos el obsequio de nuestro entendimiento, creyendo las verdades reveladas y propuestas al hombre por la santa Iglesia Católica.

Dios existe; Dios puede comunicarse á la humanidad; Dios realmente se ha comunicado á la humanidad; la palabra de Dios está en la Iglesia Católica, que la conserva, la propone y la explica, sin riesgo de alteracion ni en la letra ni en el espíritu.—G. V.

Nos consta que el Ilmo. y Rdm. señor Obispo de esta Diócesis, durante su estancia en Mahon y con motivo de

practicar la Santa Visita á la referida ciudad y á los pueblos de Villa-Cárlos y San Luis, ha dejado visibles y elocuentes muestras de su amor y paternal solicitud para con los pobres.

Dice nuestro colega «El Mahonés», que S. Sria. Ilma. «ha hecho la limosna de un pan á cada uno de los individuos que socorre la Beneficencia Domiciliaria y Municipal (de Mahon), y á los pobres vergonzantes de los distritos de las tres iglesias parroquiales.» Fuera de esto, nos consta asimismo que el Sr. Obispo ha repartido cuantiosas limosnas en metálico á las personas necesitadas de Mahon y á las de Villa-Cárlos y San Luis, derramando por doquier los consuelos y socorros de su corazon bondadoso. Y nos perdone nuestro amadísimo Prelado si mencionamos aquí algunos rasgos de su mano caritativa, aún á riesgo de pecar ante él de indiscretos infiriendo ofensa, tal vez, á su estremada modestia. Lo hacemos así —Dios bien lo sabe—para que se vea quienes son los verdaderos bienhechores de la humanidad, y porque creemos que tienen derecho los diocesanos todos á cononar lo que es su Prelado respecto de ellos y los beneficios que pueden de él esperar.

Ahora como digno coronamiento de las precedentes líneas, nos place consignar que van á emprenderse en breve los trabajos convenientes para la completa restauracion de la torre-campanario de la parroquial iglesia de San Luis, de que hubimos de ocuparnos en uno de los números anteriores. Débese la iniciativa al Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo, quien aplica desde luego de su peculio propio, para las indicadas obras, la suma de *doscientas cincuenta pesetas*; habiendo dispuesto al propio tiempo, que en la cúspide de dicho campanario, una vez restaurado, se coloque un para-rayos

que le preserve en lo sucesivo de los perniciosos efectos de la electricidad atmosférica. Para la adquisición del mencionado aparato ha ofrecido también S. Ilma. contribuir con algun donativo, en el caso de que no resulten suficientes los fondos recolectados mediante las suscripciones que se abrirán al efecto. ¿Se sabrá, ahora, quien es que vela por el buen estado, mejoramiento y reparacion de las iglesias de Menorca?

Hemos recibido una detallada reseña de los festejos, con que fué obsequiado en el pueblo de San Luis nuestro amadísimo Prelado, con ocasion de su solemne entrada y santa Visita á dicho pueblo.

Sentimos vivamente no poder complacer al autor de dicho escrito, publicándolo íntegro, por no consentirlo las cortas dimensiones de nuestro periódico. Con todo y aunque al dar cuenta del viaje de S. S. Ilma., no omitimos su visita al expresado pueblo de San Luis; para complacer á nuestro amigo y en merecido elogio de los feligreses de aquella parroquia, debemos añadir, que todos ellos rivalizaron en ofrecer al Ilustrísimo Prelado, las más significativas muestras de veneracion y afecto; que se engalanaron las principales calles del pueblo con vistosas colgaduras, inscripciones, árboles y ramaje, figurando entre otros adornos un arco triunfal á la entrada del pueblo y varios escudos, enlazados con palmas y otros emblemas.

A la llegada de S. Ilma. la música de aquella localidad rompió con la marcha de infantes y durante la procesion que fué muy lucida se tocó la marcha de San Ignacio, cantóse el himno *Iste Confesor*, terminándose con el *Te Deum* y la benediction. Siguió el besa manos, cantándose al entre tanto un hermoso himno al Prelado, composicion del jóven vicario de aquella parroquia D. Gabriel Olives.

Después de haber administrado S. Ilma. la Confirmacion, pronunció un elocuente discurso terminado el cual se le acompañó á la casa rectoral, donde fué obsequiado con un abundante refresco.

Accediendo el Sr. Obispo á los deseos de aquellos feligreses demoró su salida hasta despues de anochecer, á fin de presenciar la iluminacion con que se celebró el fausto acontecimiento de su santa Visita.

Felicitemos á nuestro amigo el celoso Sr. Ecónomo de aquella parroquia, Don Pedro Pons Pbro., por haber visto cumplidamente satisfechos los deseos que manifestó al invitar á sus feligreses, para que obsequiasen dignamente al Prelado, y enviamos también nuestros plácemes á cuantos contribuyeron a estas demostraciones de respeto y veneracion á nuestro dignísimo Pastor.

Brillantísima fué la fiesta celebrada el juéves último en el oratorio Salesiano, con motivo de la festividad de su Patron S. Francisco de Sales. Desde las cinco y media de la mañana del referido dia, dijéronse sin interrupcion Misas rezadas en dicho Oratorio, celebrándose una de Comunion general, á la que asistieron numerosas personas. A las diez y media se cantó la mayor, siendo celebrante el M. I. Sr. Arcediano; publicó en un elocuente discurso las glorias del Santo el Rdo. D. Gabriel Vila, Pbro., y una buena orquesta ejecutó habilmente la tercera Misa del celebre maestro S. Mercadante, bajo la direccion de nuestro amigo el profesor D. José Sintés, Pbro.

La iglesia estuvo muy visitada de toda clase de personas, quedando todas sumamente complacidas de las solemnes funciones que presenciaron durante todo el día de la fiesta mencionada.

Probablemente quedará terminada la

reparacion del vapor «Ciudad de Ciudadela» del 8 al 10 de Febrero, en uno de cuyos dias saldrá en direccion á este puerto, para emprender en su dia los viajes decenales cuyo itinerario ha acordado la Junta de Gobierno.

El jueves por la tarde el Ilmo. Sr. Obispo administró los Sacramentos del Bautismo y de la Confirmacion, en la Capilla de su Palacio, á una niña hija de los nobles señores D. Gabriel Sque-lla y D.<sup>a</sup> Josefa Rossiñol, á quienes felicitamos cordialmente, por el nuevo fruto de bendicion que el cielo les ha concedido.

Con motivo de cantarse mañana al anochecer solemnes Maitines en la santa Iglesia Catedral, se ha definido para el lunes, fiesta de la Purificacion de Nuestra Señora la explicacion de Catecismo en la iglesia de san Agustin.

Circulan monedas de peseta y de cinco pesetas falsas, con el busto de Alfonso XIII. Se distinguen de las buenas por su tosca acuñacion y por su color, que es de un blanco más lechoso y mate que las legítimas, y porque la línea de union en el canto no corresponde como en estas encima del guarismo X.

## ANUNCIOS.

### COMPANÍA DE NAVEGACION.

En virtud de las facultades que le concede el art.º 18 de los Estatutos por que se rige esta Compañía, la Junta de Gobierno de la misma, segun acuerdo tomado en sesion de ayer, convoca á los señores accionistas á Junta general ordinaria para el dia 11 de Febrero proximo á las tres de la tarde, y en el local que ocupa el Banco de Ciudadela, con objeto de darles cuenta de la Memoria y Balance cerrado en 31 de Diciembre próximo pasado, pertenecientes al segundo ejercicio económico de esta Sociedad.

Al mismo tiempo se advierte á los señores accionistas que en la indicada junta se procederá á la subasta de las pólizas amortizables que no han sido adquiridas por los tenedores de las acciones correspondientes.

Para tener derecho de asistencia, deberán sujetarse los señores accionistas á lo prevenido en el art.º 20 de dichos Estatutos. El depósito de acciones se efectuará en las Oficinas del Banco de Ciudadela, hasta veinte y cuatro horas antes de la apertura de la sesion.

Ciudadela 20 de Enero de 1891.

P. A. de la Junta de Gobierno.—Antonio Florit, Srio.

*Tipografia Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.*

# LOS QUE TENGAN TOS

Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que tengan también **ASMA** ó **SOFOCACION**, hallarán un gran remedio con los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** y los **PAPELES AZOADOS** del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se halla privado de dormir.—*Opúsculos gratis.*

Pídanse estos medicamentos en todas las buenas Farmacias